



Desquicia a Veracruz y Boca, nuevo apagón

> **CORTE DE ENERGÍA ELÉCTRICA** afecta a colonias y fraccionamientos de la conurbación
> **LOS SEMÁFOROS COLAPSARON**, comercios y restaurantes detuvieron su actividad

VERACRUZ
FABIÁN GONZÁLEZ
IMAGEN DEL GOLFO

Un nuevo apagón masivo sufrieron diversas colonias y fraccionamientos de Veracruz y Boca del Río, ocasionando afectaciones considerables en comercios, restaurantes y plazas comerciales, además de un severo caos vial ante la nula respuesta de decenas de semáforos.

Al rededor de las 2:15 de la tarde de este viernes 30 de mayo se reportó el tercer apagón masivo en lo que va de la semana en esta conurbación, causando, además de la molestia en cientos de hogares, un caos vehicular en diversos puntos de Veracruz y Boca del Río.

Los bulevares Manuel Ávila Camacho y Adolfo

Ruiz Cortines se observaron con tráfico pesado ya que los semáforos se encontraban desconectados ante el corte de energía eléctrica.

Colonias como Remes, el fraccionamiento Virginia, el Reforma, Costa Verde, Carranza, Jardines de Mocambo, Costa de Oro, Casas Tamsa, entre muchas otras, los usuarios reportaron no tener energía eléctrica, y exigían a la CFE acudir cuanto antes a sus colonias para arreglar el problema.

Congestionamiento vial

Las plazas comerciales de Boca del Río, principalmente Las Américas se reportaron con una severa congestión vehicular en los accesos de entrada y salida, ya que muchas personas intentaban abandonar el lugar ante los problemas eléctricos.



ADEMÁS DE LOS PROBLEMAS causados en las plazas comerciales, el apagón provocó caos vehicular por la inoperancia de los semáforos.



EL 1 DE JUNIO DE 2025, México vivirá un día histórico por la primera Elección Judicial, dijo José Alberto Priego Miranda, presidente del Colegio de Abogados.

Anticipan desaire a elección del PJ

VERACRUZ
SERGIO LARA
IMAGEN DEL GOLFO

Se estima que entre el 8 y el 15 por ciento del padrón electoral nacional participe en la elección de los juzgadores del Poder Judicial el 1 de junio próximo debido a la complejidad de la votación.

El presidente del Colegio de Abogados de Veracruz, José Alberto Priego Miranda, consideró que la participación ciudadana en la elección de los integrantes del Poder Judicial de la Federación será "casi nula".

"La gente en este momento de muy apática para acudir a las elecciones, a votar, toda vez que hay un descomocimiento generalizado respecto a los perfiles de los candidatos, entonces no se sienten atraídos para acudir a las urnas".

El litigante señaló que es tal la complejidad de la elección, que los ciudadanos analfabets no podrán participar porque tienen que escribir los números de los candidatos de su preferencia en la boleta.

"El llamado es que acudan a votar para que nosotros podamos decidir respecto a este tema y ponernos quejas en contra de los que resulten electos".

Estudiar a candidatos

Además, el integrante del Colegio de Abogados de Veracruz puso como ejemplo el que en las boletas para ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación se deberá elegir a cinco mujeres y a cuatro hombres.

De ahí que el ciudadano deberá plasmar los cinco números de las candidatas y los cuatro de los candidatos en las boletas, pero para lo cual el entrevistado recomendó a los ciudadanos analizar con anterioridad quiénes enebazan las candidaturas, ya que de lo contrario se tardarán frente a la urna.

De igual forma, sugirió que se estudie a los candidatos por los cuales se acudirá a votar, analizar sus perfiles, su competencia, sus estudios en Derecho y si tienen experiencia en la impartición de la justicia.



EL POLVO DEL SAHARA es una masa de aire seco que contiene minerales que se forma sobre el desierto.

Alertan por arribo de polvo del Sahara

> **ESTE FENÓMENO**, programado para junio, impulsaría ciclones tropicales

VERACRUZ
ABRAHAM NASSAR
IMAGEN

La Subdirección de Estudios y Pronósticos Meteorológicos de la Secretaría de Protección Civil de Veracruz dio a conocer que a principios de junio estaría llegando a la zona polvo del Sahara.

Se explicó que, una capa de aire de Polvo del Sahara se mueve desde el Atlántico oriental hacia el Caribe y Península de Yucatán a donde puede aproximarse a principios de junio.

Se indicó que, el polvo del Sahara es una masa de aire seco que contiene minerales y polvo que se forma sobre el desierto del Sahara, puede limitar o inhibir el desarrollo de los ciclones tropicales y se presenta frecuentemente entre finales de la primavera y principios del otoño.

Por lo anterior, y to-

mando en cuenta que ya se está en la temporada de ciclones y tormentas, la ciudadanía debe mantenerse pendiente sobre las indicaciones de las autoridades ante el arribo del polvo del Sahara y sus efectos.

Condiciones del clima

En las siguientes 24 horas la intensidad del calor tendrá poco cambio en comparación con días anteriores, manteniéndose la probabilidad de lluvias con algunas tormentas actividad eléctrica, ráfagas de viento y posible caída de granizo, registrándose las precipitaciones más importantes en regiones montañosas y el viento dominante persiste del Noreste, Este y Sureste de 20 a 35 km/h con rachas en áreas de tormenta.

Se recomienda seguir las indicaciones de las autoridades locales de protección civil.

Crece informalidad laboral en México

> **HAY MÁS** de 32 millones de personas trabajando en esta condición, informa Manpower
> **EL PAÍS NECESITARÍA** generar 1.1 millones de empleos formales para equilibrar las condiciones, según INEGI

VERACRUZ
LAURA MORALES
IMAGEN DEL GOLFO

La informalidad laboral es una constante en el mercado de trabajo mexicano. Durante abril, 32.7 millones de personas se encontraban ocupadas en este sector, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

Beatriz Robles, directora de Operaciones de Manpower México, señaló que la informalidad continúa siendo uno de los grandes retos del país. Además los datos anteriores representan un aumento respecto al mismo mes del año pasado, cuando se contabilizaron 32.6 millones de trabajadores informales. La tendencia ascendente también se refleja en los

meses anteriores ya que enero inició con 32.2 millones de personas en la informalidad, febrero sumó 32.3 millones y marzo alcanzó los 32.5 millones.

En términos proporcionales, el 54.7 por ciento de la población ocupada se encontraba en la informalidad durante abril de este año, cifra ligeramente superior al 54.6 por ciento registrado en abril de 2024, según el análisis de ManpowerGroup.

Históricamente, la tasa de informalidad en este mismo mes ha mostrado altibajos ya que en 2020 se ubicó en 47.9 por ciento; en 2021 subió a 55.6 por ciento; en 2022 fue de 55.5 por ciento y en 2023 se mantuvo en 54.7 por ciento.

Desocupación

En contraste, la desocu-

pación presentó una leve mejoría. La tasa de personas sin empleo fue de 2.5 Por ciento, apenas una décima por debajo del 2.6 por ciento registrado en abril del año pasado.

"Hoy en día, más de la mitad de los trabajadores carecen de prestaciones laborales, lo que impide su acceso a servicios como seguridad social o ahorro para el retiro".

Advirtió que la falta de empleos formales también limita el desarrollo de talento capacitado.

"México necesita generar entre un millón y 1.1 millones de empleos formales al año para absorber a quienes se integran al mercado laboral. Sin esta creación de plazas, la informalidad seguirá creciendo", concluyó.



LA INFORMALIDAD continúa siendo uno de los grandes retos del país, indicó Beatriz Robles, directora de Operaciones de Manpower México.